



Nachwuchs | Modulbaufreunde der RhB: Wenn die Eisenbahn zieht

Im Auftrag der Jugendförderung

Jugendliche für den Modellbahnbau und die Eisenbahn begeistern, dieses Ziel verfolgen die Modulbaufreunde der Rhätischen Bahn seit vielen Jahren. Mit Erfolg – das hat sich anlässlich des Internationalen Tags der Modelleisenbahn in Malans gezeigt.

Von Tibert Keller (Text und Bilder)

Der 2. Dezember 2018 war ein nasser Sonntag. Ideal für einen Abstecher zu den Modulbaufreunden der Rhätischen Bahn (MF RhB). Der Verein hatte anlässlich des Internationalen Tages der Modelleisenbahn zum Besuch seines Bastelraumes im Untergeschoss des Hauses der Familie von Willy Hartmann in Malans aufgerufen. So- gar Zeitungen und das regionale Fernsehen hatten auf diesen erstmalen durchgeführten Anlass hingewiesen.

Schwerpunkt der Vereinstätigkeit ist die Jugendförderung. Ein Programm, das bereits seit rund 19 Jahren auf erfreuliches Interesse stösst und worüber gelegentlich

in den Medien, so auch in der LOKI, berichtet wird. Hartmann, der den Bereich Jugendgruppe organisiert und leitet, verfolgt damit drei Ziele: «Den Kindern zwischen 9 und 16 Jahren das Handwerkliche beim Modulbau beizubringen, sie zu ÖV-Benutzern sensibilisieren und sie als künftige RhB-Mitarbeiter zu motivieren.»

Willy Hartmanns Arbeitgeberin, die RhB, unterstützt seinen Einsatz, indem sie darauf achtet, dass der 60-jährige Lokführer jeweils am Mittwochnachmittag nicht im Dienst eingeteilt ist. Zusammen mit dem Samstag sind dies die beiden Wochentermine, an denen die Jugendlichen von 14

bis 16 Uhr meist im Bastelraum aktiv sind. Hartmann erstellt die Einsatzpläne und Arbeitsziele. Wer am Arbeitstag dabei sein will, meldet sich bis am Vorabend an.

Seit 30 Jahren aktiv

Die Vereinsgeschichte hat, wie Hartmann sich erinnert, anlässlich der Hundertjahrfeier der RhB 1989 begonnen. Damals hätten einige RhB-Mitarbeiter auf einem Skl-Autotransportwagen eine Modulanlage aufgebaut. Zur Vereinsgründung sei es zwei Jahre später gekommen. 118 Module im H0-Massstab seien seither entstanden beziehungsweise vorbereitet worden.